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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 006/2020 

Ata da Reunião do Grupo de Trabalho do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – 1 

CMAS, cuja temática refere-se a População em Situação de Rua, realizada no dia 08 de maio de 2 

2020, realizada via plataforma online SKYPE, com a presença de conselheiros e convidados, em um 3 

total de 19 (dezenove pessoas) e do Secretário Executivo do conselho Sr. Leandro Lapetina Freire. 4 

Iniciando a reunião as 14h10, Sra. Rayssa – Coordenadora do GT, deseja uma boa tarde a todos e 5 

inicia sua fala retomando a questão da elaboração da Carta Aberta do GT, que a mesma foi aprovada 6 

na última AGE e estará sendo protocolada na SEDS. Sra. Marilda retoma a questão da Saúde Mental, 7 

sobre a elaboração de informativa que ficaram de produzir para serem entregues nos serviços de 8 

acolhimento. Questiona quem estava presente na reunião que discutiu esse assunto com a Saúde? 9 

Sra. Érica informa que participou da reunião, mas até o presente momento não recebeu nenhum 10 

informativo. Sr. Leandro informa que o CMAS também não recebeu. Sra. Marilda informa que já há 11 

registro do primeiro caso de suspeita de COVID-19 em serviços de acolhimento. O usuário foi 12 

encaminhado para o Abrigo de Emergência, em quarto de isolamento. Informa que não foi para o 13 

Albergue Noturno por este estar muito cheio e não ter como garantir o quarto de isolamento. Sr. Darci 14 

questiona sobre o recurso que o Governo Federal está liberando aos município para o combate ao 15 

COVID-19 n0 âmbito dos serviços de atendimento a pessoas em situação de rua? Sr. Leandro informa 16 

que foi discutido na última AGE que o município recebeu o Termo de Aceite e deverá fazer a adesão, 17 

e que isso seria dado devolutiva na próxima AGO pela SEDS. Sra. Rayssa pede se a Sra. Aline pode 18 

relatar como está o atendimento na questão do Auxílio Emergencial no serviço CENTRO-POP. Sra. 19 

Aline informa que voltou de férias agora e não tem muita informação sobre, mas a maioria das 20 

pessoas que tem CADUNICO estão recebendo, é o que pode perceber nos atendimentos que fez nos 21 

últimos dias. A dificuldade apresentada está sendo no atendimento para aquelas pessoas que não 22 

tem documentação, sendo assim não acessão o auxílio emergencial. Sr. Leandro questiona se não é 23 

possível via Poupa Tempo Digital, e Sra. Aline informa que o RG não está sendo feito de forma digital. 24 

Informa também sobre a Ordem de Serviço, que era pauta deste GT a readequação da mesma, diz 25 

que os servidores elaboraram proposta ampliando o que até então a Ordem de Serviço vigente 26 

estipula para a questão do acolhimento, e o texto será remetido para a SEDS. Mas 27 

independentemente disso, informa que o serviço vem realizado os encaminhamentos para os serviços 28 

de acolhimento, no caso para o Albergue Noturno e em casos prioritários é feita a discussão com o 29 

coordenação. Relata que percebe-se a dificuldade das pessoas em aceitarem ficarem em isolamento 30 

dentro das unidades de acolhimento, o que acaba abrindo vagas. Sra. Rayssa lembra que isso era 31 

uma angustia desde o início das discussões e que a Saúde Mental iria discutir caso a casa, mas ainda 32 

não temos o fluxo proposto. Sr. Angelo informa sobre a devolutiva sobre o atendimento ao usuário na 33 

região do mercado que havia mencionado na AGE, de que o mesmo foi atendido e feito os 34 
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encaminhamentos pela equipe de abordagem social. Sra. Aline informa que a UBS Porto está fazendo 35 

a aferição de temperatura das pessoas em situação de rua encaminhadas e Sra. Marilda ratifica o 36 

quanto isso é importante e informa que outras unidades também já estão fazendo isso. Informa 37 

também algumas pessoas estão conseguindo ser vacinadas (vacina da gripe) quando há sobra de 38 

vacinas nas unidades. Sr. Darci questiona sobre a reportagem da Sra. Ministra Damares sobre o 39 

acolhimento de todas as pessoas em situação de rua e como isso estaria para o município? Sra. 40 

Marilda aponta que não temos vagas para todos, mas temos cerca de 300 vagas aproximadamente 41 

e ainda há vagas sobrando pois as pessoas ainda não aceitam o acolhimento. Sra. Aurora registra 42 

que não há presença de nenhum representante dos Órgãos Gestores na reunião e que ainda há 43 

muitos encaminhamentos sem retorno, tanto os encaminhados a SEDS quanto à Prefeitura, das 44 

questões discutidas, tais como: fornecimento de alimentação a pessoas em situação de rua via Bom 45 

Prato; Abertura de banheiros públicos e químicos; apresentação do Plano de Contingência; retorno 46 

dos ofícios encaminhados pelo CMAS. Sr. Décio ratifica a importância da abertura dos banheiros e a 47 

questão dos documentos que as pessoas não tem. Sra. Aline informa que em relação aos documentos 48 

estão em articulação com a gestão do Programa Novo Olhar, uma vez que tem a informação de que 49 

famílias vitimadas pelo último incêndio na cidade obtiveram da SEDS uma declaração a qual a Caixa 50 

Econômica Federal aceita para que seus benefícios sejam sacados. Situação que ainda não atende 51 

aqueles que não tem o CADUNICO. Sra. Aurora questiona qual o número de pessoas em situação 52 

de rua no CADUNICO, Sr. Leandro informa que solicitará ao Sr. Rodrigo essa informação para ser 53 

disponibilizada ao grupo. Sra. Aurora lembra que até o presente momento o CMAS não recebeu o 54 

plano de trabalho do serviço de acolhimento que será conveniado e lembra que esse plano deve 55 

seguir as diretrizes do Governo Federal na questão do combate a COVID-19. Não tendo mais 56 

assuntos a tratar, Sra. Rayssa informa que todas as questões de reiterações serão levadas para a 57 

AGO para que seja deliberado os encaminhamentos e declara finalizada a Reunião, às 15h20. 58 

 59 

_____________________ 60 

Leandro Lapetina Freire 61 

Secretário Executivo – CMAS 62 


